



うしおのよい子



尼崎市立 潮 小学校

希望を胸に、確かな前進を！

校長 藤本 吉将



新年明けましておめでとうございます。保護者・地域の皆様におかれましては、ご家族おそろいで新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。今年は申年(さる年)、「申(さる)」は、「伸ばす」という意味があり、「草木が十分に伸びきった時期で、実が成熟して香りと味がそなわり固く殻におおわれていく時期」を言い表しているそうです。また、「申サル」が「去る」という意味を表し、「悪いことが去る」や「病が去る」などいいことや幸せがやってくるという年とする一説もあります。この言葉どおり、今年一年が皆様にとりまして幸多い年となりますようご祈念いたします。

さて、新しい年を迎え、ご家庭では「今年はこんな年にしたい」「こんなことを頑張りたい」と、いろいろな目標など話し合われたことだと思います。新しい知識、能力を獲得したり、才能を伸ばしたりするためには、それ相応の努力が必要であることは言うまでもありません。『一年の計は元旦にあり』と言われるように、年の初めに決意した目標・希望を実現させるために、計画をしっかりと立て、日々の努力を惜しまず、自分の持っている力を十二分に発揮してほしいと願っています。

いよいよ3学期の始まりです。3学期は短い期間ですが、学年のまとめと次年度の準備をする大切な時期です。特に6年生は、卒業そして中学生へという節目の時を迎えようとしています。今まででは、卒業という言葉を何度も聞いてはいたものの、実感となるとまだまだ先のことのように感じていたのではないかでしょうか。しかし、3学期に入れば、その言葉が少しずつ現実のこととして受け止められるようになり、卒業・進学に向けた心の準備ができていくことと思います。最高学年として活躍した誇りとすばらしい思い出を胸に、巣立っていってほしいと願っています。また、私たち教職員も、潮小学校すべての子どもたちの目標・希望が実現されるように、子どもたち一人ひとりをしっかりと見つめ、指導の充実に努めて参りたいと考えています。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、昨年同様、本年も変わらぬご支援ご指導を賜りますようよろしくお願ひ申し上げます。

災害から身を守る

阪神大震災から21年目、東日本大震災から5年目、(中越地震から12年目)を迎える今年、神戸から被災地域の魅力を発信しようという願いのもと、1月17日に交流センター(アンテナショップ)が神戸長田の町にオープンします。被災地域の復興はまだまだ道半ばですが、何とか風化の歯止めにもつなげたいものです。

さて、本校では、毎年「1.17は忘れない」を合言葉に避難訓練地震(津波を想定)を実施していますが、今年は15日(金)に実施します。「授業中に大きな地震が発生した」という想定ですが、実際には地震や津波は、いつ、どこで起こるかわかりません。登校中あるいは下校中、家で留守番をしている時や外出中に起きるかも知れません。そんな時はどうしますか。ご家庭でもしっかりと話し合いをされているでしょうか。今年の取り組みでは、ご家庭で子どもとともに学ぶ防災教育活動を企画していますので、どうかご家庭でも(1)家にいる時に大きな地震が起きたら、どういうことを心がけて自分の身を守るか。(2)家の近くの外で大きな地震に巻き込まれ、避難を余儀なくされた場合、家族とどこで待ち合わせるか。(3)正しい情報を早く知り、周りの様子や人々の動きを自分の目でしっかりと見て、正しい判断、行動をする、つまり自分の身体は自分で守ること。この3点についてしっかりと話し合っておいてください。

1月の行事

- 7日 (木) 始業式
- 8日 (金) 書き初め会
身体測定(低学年・うしお) 給食開始
- 12日 (火) 身体測定(中学年)
- 13日 (水) 身体測定(高学年)
- 15日 (金) 防災訓練(地震)
- 18日 (月) 朝会・委員会活動
- 19日 (火) 書き初め展
- 20日 (水) オープンスクール・書き初め展
- 21日 (木) 代表委員会
- 22日 (金) 防災訓練予備日
- 25日 (月) 給食週間開始(～29日)
集会(給食)
- 27日 (水) 環境体験学習(3年)
- 28日 (木) 社会見学(4年)
- 29日 (金) 地区バスケットボール大会(6年) 会場は、本校体育館です。



児童生徒文化発表会

- ・書道展(1/20～24)
- ・なかよし作品展(1/20～25)
- ・図工展(1/27～31)

2月の主な行事

- | | |
|-------------|-------------|
| 10日 入学説明会 | 17日児童会選挙 |
| 18日 学校保健委員会 | 23日 6年生を送る会 |

1月の生活目標 元気よくあいさつをしよう



☆オープントースクール・書き初め展

書き初め展 1月19日(火) 児童鑑賞日 20日(水) 保護者鑑賞日
展示場所 各教室前廊下

オープントースクール 1月20日(水) 8時50分～15時20分

今年度最後のオープントースクールです。子ども達が学習に取り組む姿をぜひご覧ください。

今年度から、書き初めを各教室の廊下に展示しております。子ども達の力作をぜひご覧ください。

☆給食週間 25日(月)～29日(金)

給食週間は、いろいろな食べ物に関心を持ち、給食について理解を深めることをねらいとしています。25日には、児童集会で、調理師さんに、各クラスから感謝状を渡します。26日には、なかよし給食を実施します。また、25分休みには、家庭科室で豆つかみ大会も予定されています。ちなみに、日本で最初の学校給食(学校給食のはじまり)は、明治22年(1889年)山形県鶴岡町(現鶴岡市)で、お昼ごはんを持ってこられない農家の貧しい子ども達のために、おにぎり・焼き魚・お漬け物を用意して与えたことが始まりだと伝えられています。食べ物に感謝し、食事の大切さをしっかり学ぶ週間にしたいと思います。

☆1年で1番寒い季節です。風邪に負けないで

今年のお正月は、比較的の気温も高く穏やかな3が日でしたが、これから、2月の立春まで、1年間で一番寒い時期を迎えます。風邪の予防は、やはり、手洗い・うがいの励行です。そして、しっかりと睡眠をとり好き嫌いなく食事をすることです。外から帰ったら、必ずしっかりとうがいをする、きれいに手を洗う、この2つを守って、風邪に負けないで、元気に3学期を過ごしてほしいと思います。

